

6 Société et Culture

Ici et ailleurs

• Décennie de la femme gabonaise

Paul Biyoghé Mba lance les travaux

Le premier vice-Premier ministre, ministre de la Santé, de la Prévoyance sociale et de la Solidarité nationale, Paul Biyoghé Mba, a ouvert vendredi à l'hôtel Boulevard, une séance de travail relative à la présentation et la validation de la méthodologie générale et des outils de la collecte de données de la consultation nationale sur la décennie de la femme 2015-2025 (Nous y reviendrons).

• Religion

Mère Teresa sera canonisée

Avec sa frêle silhouette drapée dans un sari de coton blanc bordé de bleu, Mère Teresa, qui sera canonisée l'année prochaine, était devenue le symbole de l'aide aux "plus pauvres d'entre les pauvres", auxquels elle a consacré sa vie. L'engagement infatigable de cette femme tenace et pragmatique, qui a aussi souffert secrètement dans sa foi pendant la majeure partie de sa vie, lui a valu une aura morale mondiale, couronnée par le prix Nobel de la paix en 1979.

• Musique

Rita Ora veut quitter le label de Jay Z

La chanteuse britannique Rita Ora, qui fut la protégée de Jay Z, a déposé une plainte jeudi pour tenter de quitter la maison de disque du célèbre rappeur et retrouver son indépendance. L'artiste est très populaire au Royaume-Uni, où elle est l'une des jurés de l'émission de télé-crochet "The X Factor". Mais elle n'a sorti aucun album depuis 2012. Dans une plainte déposée devant un tribunal de Los Angeles, Rita Ora affirme qu'elle espère sortir plusieurs albums, mais qu'elle est bloquée par son contrat avec le label de Jay Z, Roc Nation.

Rassemblés par F.S.L. et SNN

Gendarmerie nationale

Vingt couples convolent en justes noces

Anita Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

Ils ont été unis pour le meilleur et pour le pire, sous le régime de la monogamie avec communauté de biens, vendredi par Jeanne Mbagou, maire d'Owendo, en présence de leurs familles, amis et connaissances, mais aussi de leur hiérarchie.

VINGT couples ont décidé de rompre avec le célibat, de joindre leurs vies et de vivre



La séquence de l'anneau pour un couple.

ensemble, pour le meilleur et pour le pire, jusqu'à ce



Les nouveaux mariés pour une photo de famille.

que la mort puisse les séparer. La cérémonie circonstancielle de cet heureux événement a eu lieu vendredi à l'École nationale de gendarmerie, à la faveur d'un mariage collectif officié par le maire de la commune d'Owendo, Jeanne Mbagou. C'est sous un soleil de plomb que les vingt couples ont convolé en justes noces, témoignant par un "oui Mme le maire" collectif, en présence de leurs familles, amis et connaissances. Ce mariage collectif a marqué les esprits des Owendois. « Ces unions sont organisées pour concrétiser le combat mené par la Première dame, Sylvia Bongo Ondimba, en faveur de la protection de la veuve et/ou du veuf et de l'orphelin », a in-

diqué l'édile d'Owendo. C'est donc pour mettre en relief cette vision que le commandement en chef de la gendarmerie nationale, appuyée par l'Association des épouses de gendarmes, a décidé de venir en appui à ces nombreux couples qui ont manifesté la volonté de rompre avec le célibat ou le concubinage. Ce mariage collectif, a précisé le maire, est conforme au Code civil gabonais. Notamment les articles 250, 252, 253, relatifs au régime monogamique. Pour y parvenir, Jeanne Mbagou a conseillé aux nouveaux élus de cultiver dorénavant, dans leurs foyers, les vertus de l'amour sincère, du pardon mutuel et de l'assistance. Ajoutant que le sacrement

du mariage reste avant tout une institution divine. Pour les mariés, qui n'ont pas manqué d'exprimer leur reconnaissance à l'édile d'Owendo, ce jour sera marqué d'une pierre blanche. « Quel homme ne souhaite vivre de moments pareils, quelle femme ne rêve de se marier? Je puis vous assurer que ce jour est non seulement inoubliable, mais surtout, la prise de conscience qu'une nouvelle vie commence dans le respect des principes matrimoniaux énoncés par l'officier d'état civil. Cette union continuera à sécuriser nos familles, conformément au combat mené par la première dame Sylvia Bongo Ondimba », a in-

Santé/Atelier de validation de la nouvelle stratégie de coopération Gabon-OMS

Fixer les axes d'intervention avant d'agir

Prissilia MOUSSAVOU MOUITY
Libreville/Gabon

Le ministre de la Santé a ouvert vendredi, à Libreville, un atelier de validation de la stratégie de coopération entre l'OMS et le Gabon, qui devrait permettre à l'agence onusienne de fixer ses axes d'intervention, afin de mieux répondre aux besoins de santé des populations.

L'ORGANISATION mondiale de la santé (OMS) a organisé, vendredi, à Libreville, un atelier de validation de la nouvelle stratégie de coopération entre l'OMS et le Gabon, à travers le partenariat avec le ministère de la Santé. Les travaux y relatifs ont été ouverts par le premier vice-Premier ministre de la Santé, Paul Biyoghé Mba. Cette nouvelle coopération entre l'OMS et le Gabon est le fruit d'un long processus entamé depuis le mois de mars dernier par les experts de l'organisme onusien. Elle s'appuie sur les principes et les valeurs inscrits dans le préambule de la constitution de l'OMS, notamment les droits liés à la santé, l'équité, la justice sociale et l'égalité des sexes. L'objectif visé par une telle approche est donc de définir un programme d'action stratégique reposant et étroite-

ment aligné sur les priorités nationales de santé. Selon le Dr Boureima Hama Sambo, représentant de l'OMS, la stratégie de coopération est un document fondamental et essentiel qui justifie la présence de l'OMS dans un pays et répond aux besoins de santé des populations. « La nouvelle stratégie de validation est un mécanisme important qui concourt à une expression claire des besoins spécifiques des pays et fixe les axes stratégiques d'intervention de l'OMS pour les prochaines années. C'est le principal processus d'harmonisation de collaboration de l'OMS dans les pays avec celle des autres organismes des Nations unies et des partenaires au développement. Cette action marque aussi la volonté de l'Organisation mondiale de la santé de s'assurer que ses actions s'intègrent bien dans les priorités nationales et répondent aux besoins des autorités et des populations du Gabon », a souligné le représentant de l'OMS au Gabon. Par ailleurs, en ouvrant l'atelier, le vice-Premier ministre Paul Biyoghé Mba s'est félicité du partenariat entre l'OMS et le Gabon, avant de louer l'apport de l'agence onusienne dans l'amélioration des conditions de santé des populations. Il a émis le souhait que les résultats attendus par cette nouvelle coopération soient effectivement atteints.



Le vice-Premier ministre en charge de la Santé, Paul Biyoghé Mba, a ouvert l'atelier.

Nanou

19 Décembre, journée Noire
Depuis ce 19 Décembre 2013
En vain le jour se succède au jour
Les jours glissent sans laisser de trace
Dans notre quotidien, rien ne t'efface
Non tu n'as pas quitté nos yeux
Et quand nos regards solitaires cessent de te voir sur la terre
Soudain nous te voyons dans les cieux
Là tu nous apparais telle encore
Que tu fus à ce dernier jour
Quand vers ton céleste séjour
Tu t'envolas au crépuscule
Fleur éphémère au parfum Eternel
En cette année de Miséricorde
Nous te confions à Dieu le Miséricordieux

Famille OTOUNGA OSSIBADJOLLO-OLERY